

Cas du mois de décembre 2022 tiré des conseils fournis par la hotline de Kometian

Des poules ont des poux rouges

Première consultation:

L'agricultrice explique au téléphone que 3 poules sont mortes en l'espace de 24 heures. Elles ont toutes la crête pâle. En examinant plus précisément les cadavres, on aperçoit des traces de sang. Il s'agit certainement d'acariens (poux rouges).

La conseillère recommande d'administrer à tout le troupeau les remèdes *China* et *Arsenicum album*.

Par ailleurs, elle préconise aussi de consulter le site Internet de l'entreprise Bio Andermatt qui dispose de bonnes stratégies de lutte biologique en cas d'attaques d'acariens.

Consultation de suivi 4 jours plus tard:

Plus aucune perte supplémentaire n'est à signaler. Cependant, l'agricultrice ne dispose pas du remède *China*.

Comme alternative, la conseillère recommande à l'agricultrice de recourir à *Arnica* ainsi qu'à *Ferrum phosphoricum* pour renforcer l'effectif des pondeuses, en attendant qu'elle puisse se procurer *China*.

Feed-back 10 jours plus tard:

Il n'y a toujours pas de pertes supplémentaires et le troupeau de pondeuses s'est bien stabilisé, ce qui se traduit par une ponte constante.

Des mesures d'accompagnement sont appliquées suivant les recommandations de Bio Andermatt.

Remarques concernant ce cas:

En cas de forte attaque par des acariens entraînant la mort des poules, il ne faut pas uniquement soigner avec des moyens homéopathiques. Les poux rouges doivent être combattus également dans leur habitat quand ils ne sont pas sur l'animal afin de relâcher la pression sur le troupeau de volaille concerné. Toutefois, les remèdes homéopathiques sont à même de rendre les animaux plus résistants.

Les mesures prophylactiques à prendre dans la détention sont également abordées lors des consultations. Par exemple, les bains de sable aident les poules à nettoyer leur plumage. Cette activité leur permet aussi de se débarrasser en partie des poux rouges. Dans l'élevage d'agrément, si un bain de sable fait défaut (en principe tous les poulaillers professionnels en ont), les poules ne peuvent pas assouvir ce besoin important pour leur santé et deviennent plus sensibles aux maladies.

Lors des consultations, et tout particulièrement dans les cas d'urgence, nous devons vérifier si nos clients disposent chez eux des remèdes que nous prescrivons. Si ce n'est pas le cas et qu'ils doivent tout d'abord s'en procurer, on peut perdre un temps précieux. Parfois, comme dans le cas présent, il existe de bonnes alternatives aux remèdes recommandés, mais ce n'est malheureusement pas toujours le cas.

China est un remède qui couvre très bien la faiblesse due à des pertes de liquides (sang, performance de ponte élevée). Il est fréquemment utilisé lorsque des animaux avec des performances élevées sont fatigués ou en convalescence. *Arnica* est également indiqué en cas de faiblesse due à des pertes de sang et il aide tout particulièrement à mieux supporter les états de choc dus à une perte de liquide. Lorsque les animaux perdent du sang, ils en viennent à manquer de fer et *Ferrum phosphoricum* permet de compenser cette carence.

Le mois prochain:

En janvier, nous présenterons la vache Vira qui souffre d'un trouble du métabolisme.